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RESUMEN 

 

SEP 

 

* PROGRAMA EMERGENTE PARA ATENCIÓN DE GRUPOS VULNERABLES 

EL UNIVERSAL: LA SEP AFIRMÓ QUE LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN QUE RECIBE UN 

MILLÓN 107 MIL NIÑOS DE PRIMARIA Y SECUNDARIA EN EL PAÍS ESTÁ EN COLOR “ROJO”, 

PORQUE EL NIVEL DE DESEMPEÑO DE SUS ESTUDIANTES EN LA ENLACE HA SIDO 

INSUFICIENTE EN LOS TRES ÚLTIMOS AÑOS. LA SEP ASEGURÓ EN EL DIAGNÓSTICO DEL 

PROGRAMA EMERGENTE PARA ATENCIÓN DE GRUPOS VULNERABLES, QUE EN POCO MÁS 

DE 7 MIL 300 ESCUELAS UBICADAS EN LA ZONAS DE MÁS ALTA MARGINACIÓN DEL PAÍS, 
CASI 60 MIL 900 MAESTROS SON RESPONSABLES DE LA EDUCACIÓN DE LOS NIÑOS, SÓLO 

QUE EL LOGRO EDUCATIVO QUE OBTUVIERON LOS ALUMNOS EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS 

HA SIDO EL DE MÁS BAJO DESEMPEÑO.  

DURANTE UN ENCUENTRO CON SECRETARIOS DE EDUCACIÓN DE LOS ESTADOS, LA SEP, 
QUE ENCABEZA ALONSO LUJAMBIO, PRESENTÓ A FUNCIONARIOS ESTATALES EL 

PROGRAMA CON EL QUE SE ATENDERÁN LAS NECESIDADES DE MÁS DE 3 MILLONES 823 MIL 

ESTUDIANTES INSCRITOS EN 29 MIL 147 ESCUELAS. EL PROGRAMA EMERGENTE QUE 

EMPEZARÁ A OPERAR EN EL MES DE ENERO LA SUBSECRETARÍA DE EDUCACIÓN BÁSICA, 
CUYO TITULAR ES FERNANDO GONZÁLEZ SÁNCHEZ, UBICÓ A LOS PLANTELES EN LOS QUE 

MÁS DE LA MITAD DE LA MATRÍCULA OBTUVO LAS MÁS BAJAS CALIFICACIONES DEL SISTEMA 

EDUCATIVO DEL PAÍS.  

EL DOCUMENTO DE LA DEPENDENCIA RESALTA QUE 42 POR CIENTO DE LOS NIÑOS Y 

JÓVENES QUE ASISTEN A LAS ESCUELAS EN COMUNIDADES DE ALTA Y MUY ALTA 

MARGINACIÓN NO CUENTAN CON LA BECA DE OPORTUNIDADES, LO QUE COMPLICA AÚN 

MÁS LAS CONDICIONES PARA MEJORAR SU APRENDIZAJE. DISTRIBUIDAS EN UN SEMÁFORO 

DE COLORES AMARILLO, NARANJA Y ROJO, LA SEP ENCONTRÓ EN EL DIAGNÓSTICO DE LA 

PRUEBA ENLACE QUE AL LABOR QUE REALIZAN 154 MIL 294 MAESTROS DE PRIMARIA Y 

SECUNDARIA –DE UN TOTAL DE UN MILLÓN 200 MIL PROFESORES– TUVO COMO RESULTADO 

QUE LOS ESTUDIANTES SACARAN LA MÁS BAJA CALIFICACIÓN EN 2009. ÉSTOS SE UBICAN 

EN LA CATEGORÍA AMARILLO DEL SEMÁFORO. (EL UNIVERSAL 14-A, EL GRÁFICO 10) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01UNI181209
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* UABCS SIN RECURSOS PARA PAGAR AGUINALDOS Y PRIMA VACACIONAL 

EL UNIVERSAL: LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE BAJA CALIFORNIA SUR NO TIENE 

RECURSOS PARA PAGAR AGUINALDOS A UNOS 800 TRABAJADORES DE LA INSTITUCIÓN, 
POR LO QUE DE NO CONSEGUIR ALGÚN PRÉSTAMO, LOS EMPLEADOS PASARÁN LAS FIESTAS 

DECEMBRINAS SIN DINERO. EL RECTOR DE LA CASA DE ESTUDIOS, RODRIGO GUERRERO, 
COMUNICÓ QUE EL GOBIERNO FEDERAL, A TRAVÉS DE DIFERENTES INSTANCIAS DE LA SEP, 
RECHAZÓ LA SOLICITUD DE UN APOYO EXTRAORDINARIO PARA CUBRIR CON LOS 

COMPROMISOS DE FIN DE AÑO. EL MONTO POR LOS AGUINALDOS Y PRIMA VACACIONAL 

ASCIENDE A UNOS 18 MILLONES DE PESOS. (PÁG. 19-A) 

* LA SEP NO PARTICIPA EN EL PROGRAMA DE TRANSPORTE ESCOLAR OBLIGATORIO 

REFORMA: EL ADMINISTRADOR FEDERAL DE SERVICIOS EDUCATIVOS DEL DF, LUIS 

IGNACIO SÁNCHEZ, AFIRMÓ QUE LA SEP NO HA RECIBIDO NINGUNA SOLICITUD POR PARTE 

DEL GDF PARA IMPLEMENTAR EL PROGRAMA DE TRANSPORTE ESCOLAR. “ENTENDEMOS 

QUE ES UN PROYECTO DEL GOBIERNO DE LA CIUDAD… EN LO PARTICULAR PIENSO QUE ES 

UNA BUENA MEDIDA, PERO NECESITA DE SU PROCESO DE CONSOLIDACIÓN”, AFIRMÓ. 

BERNARDO NAVARRO, COORDINADOR DEL GRUPO DE ESTUDIOS DE TRANSPORTE DE LA 

UAM, EXPLICÓ QUE AUNQUE EL GDF ELABORÓ UN DECRETO PARA HACER OBLIGATORIO EL 

PROYECTO, SU IMPLEMENTACIÓN HA SIDO MÁS POR EL CAMINO DEL CONVENCIMIENTO QUE 

POR OBLIGACIÓN, POR ESO LAS UNIDADES NO SE HAN OCUPADO DE INMEDIATO: “A LO 

MEJOR MÁS VALE EL CONVENCIMIENTO QUE LO COERCITIVO”, ASEGURÓ. (REFORMA 4-
CIUDAD, METRO 5) 

* PREVÉN REDUCIR RIESGOS DE CONTAGIO DE INFLUENZA A H1N1 EN ESCUELAS 

LA JORNADA: EL SECRETARIO DE SALUD DEL DF, ARMANDO AHUED ORTEGA, INFORMÓ 

QUE, DE FINES DE SEPTIEMBRE A LA FECHA, SE HAN CONTABILIZADO 3 MIL 846 CASOS DE 

INFLUENZA A H1N1 EN LA CAPITAL DEL PAÍS, Y AUNQUE EN ENERO DE 2010 SE ESPERA UN 

REPUNTE MAYOR DE INFLUENZA, ASEGURÓ: “DESDE AHORA TRABAJAMOS CON LA 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA PARA REDUCIR LOS RIESGOS DE CONTAGIO”. (PÁG. 

33) 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S07UNI181209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02REF181209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/03JOR181209
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* CAMBIO DE HORARIO ESCOLAR EN GUANAJUATO 

EL UNIVERSAL: LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE GUANAJUATO RECORRIÓ UNA HORA EL 

INGRESO A CLASES POR LA TEMPORADA DE INVIERNO EN LOS MUNICIPIOS DEL NORESTE DEL 

ESTADO, DONDE SE PROYECTAN TEMPERATURAS EXTREMAS. INFORMÓ QUE LA 

MODIFICACIÓN DEL HORARIO SE APLICARÁ EN TODOS LOS PLANTELES QUE LO REQUIERAN 

PARA PROTEGER A SUS ALUMNOS DEL HORARIO MATUTINO. EN LOS DÍAS DE CONTINGENCIA 

DIO LIBERTAD A LOS DIRECTORES DE LOS PLANTELES PARA QUE SUSPENDAN SUS 

ACTIVIDADES. (PÁG. 17-A) 

* DESALOJAN SECUNDARIA POR FUGA DE GAS 

REFORMA: MAESTROS Y ELEMENTOS DE DIFERENTES CUERPOS DE AUXILIO DESALOJARON 

DE EMERGENCIA A 700 ALUMNOS DEL TURNO MATUTINO DE LA SECUNDARIA “ADOLFO 

LÓPEZ MATEOS”, UBICADA EN LA COLONIA FRANCISCO MURGUÍA, EN TOLUCA, ESTADO DE 

MÉXICO, DEBIDO A UNA FUGA DE GAS QUE SE REGISTRÓ EN LA CAFETERÍA. DOS ALUMNOS 

FUERON ATENDIDOS POR INTOXICACIÓN POR ELEMENTOS DE LA CRUZ ROJA, SIN EMBARGO, 
NO FUE NECESARIA SU HOSPITALIZACIÓN. (PÁG. 18-A) 

* OBESIDAD EN NIÑOS DE LA FRONTERA NORTE 

EXCÉLSIOR: LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE TAMAULIPAS INFORMÓ QUE SIETE DE CADA 

DIEZ NIÑOS DE PRIMARIA PADECEN OBESIDAD EN CIUDAD. EL DIRECTOR DE EDUCACIÓN 

BÁSICA DE LA DEPENDENCIA ESTATAL, MARIO VARGAS MOLINA, MANIFESTÓ QUE CON 

ESOS MÁS DE 80 MIL NIÑOS OBESOS QUE ESTUDIAN PRIMARIA, TAMAULIPAS SE COLOCA EN 

TERCER LUGAR ESCALA NACIONAL EN ESA MATERIA. NO OBSTANTE, RECHAZÓ QUE LOS 

PEQUEÑOS SEAN “GORDOS” POR CULPA DE LA DEPENDENCIA O DE LOS PROFESORES Y 

MUCHO MENOS DE LAS COOPERATIVAS ESCOLARES, EN LAS QUE SE EXPANDE COMIDA 

“CHATARRA”.  

ENFATIZÓ QUE “LA OBESIDAD INFANTIL REFLEJA LOS MALOS HÁBITOS DE LA SOCIEDAD, 
QUE EMPIEZAN EN CASA, ES DECIR, CON LOS PADRES”. REITERÓ QUE LOS NIÑOS 

PERMANECERÁN MÁS TIEMPO EN EL HOGAR QUE EN LA ESCUELA, A LA QUE ASISTEN UN 

PROMEDIO DE CINCO HORAS Y LOS QUE CONSUMEN AHÍ LO HACEN EN MEDIA HORA DE 

RECESO, POR LO QUE LA MAYOR PARTE DE LOS ALIMENTOS LOS CONSUMEN EN CASA. (PÁG. 

19) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01UNI181209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02REF181209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03EXC181209
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* ESCUELAS SIN INFRAESTRUCTURA MÍNIMA 

EL SOL DE MÉXICO: EN ALGUNAS PARTES DE SAN LUIS POTOSÍ HAY ESCUELAS QUE 

FUNCIONAN “DE MILAGRO” PORQUE NO REÚNEN LOS REQUERIMIENTOS MÍNIMOS PARA SER 

CONSIDERADOS POR ESPACIOS DIGNOS, O DAN CLASE EN EL CAMPO, POR ELLO URGE QUE 

EL PRESUPUESTO EDUCATIVO SE CANALICE REALMENTE A LAS PRIORIDADES QUE EXISTEN. 
EL DIPUTADO ARNULFO HERNÁNDEZ RODRÍGUEZ DIJO QUE AUNQUE SON POCAS LAS QUE 

NI A TECHO LLEGAN, SÍ HAY MUCHAS EN CONDICIONES DEPLORABLES QUE EVIDENCIAN LA 

FALTA DE INVERSIÓN DE LAS AUTORIDADES.  

MUCHOS PLANTELES NI SIQUIERA TIENEN LA ESCRITURA DEL TERRENO DONDE SE 

EDIFICARON, PORQUE ES UN TRÁMITE BUROCRÁTICO  QUE GENERALMENTE QUEDA 

INCONCLUSO O SE ATORA EN ALGUNA DE LAS DEPENDENCIAS POR DONDE TIENE QUE 

PASAR. “ESO ES POR LO QUE RESPECTA AL TERRENO, PEOR VIENE EL ASPECTO FINANCIERO 

PARA LA EDIFICACIÓN; MIENTRAS NO HAYA EL RECURSOS NECESARIO, PUEDE PASAR MÁS 

DE UN AÑO SIN QUE SE CONSTRUYA, Y HAY MUNICIPIOS QUE DAN DETERMINADO TIEMPO 

PARA CONSTRUIR Y SI NO, REQUIEREN LOS ESPACIOS”. (PÁG. 4-REPÚBLICA) 

* BUSCA UAS MÁS RECURSOS 

LA JORNADA: ESTUDIANTES, PROFESORES Y EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 

DE SINALOA SE MANIFESTARON DENTRO Y FUERA DEL CONGRESO LOCAL, DONDE SE 

DISCUTÍA EL PRESUPUESTO ESTATAL 2010, PARA EXIGIR RECURSOS PARA ESTA CASA DE 

ESTUDIOS, Y AUNQUE LOS UNIVERSITARIOS PEDÍAN MIL 100 MILLONES DE PESOS PARA EL 

PRÓXIMO AÑO, LOS DIPUTADOS APROBARON UN PRESUPUESTO DE 901 MILLONES DE 

PESOS. (PÁG. 29) 

* IRRUMPEN SOLDADOS EN CASA DE ESTUDIANTES DE CHILPANCINGO 

LA JORNADA: ALUMNOS QUE HABITAN LA CASA DEL ESTUDIANTE “PANCHO VILLA”, 
DEPENDIENTE DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE GUERRERO, DENUNCIARON QUE UN 

GRUPO DE UNOS 100 MILITARES TOMARON POR ASALTO LAS INSTALACIONES Y LOS 

AGREDIERON PORQUE LES DIERON LA DIRECCIÓN DEL INMUEBLE, DONDE PRESUNTAMENTE 

SE ESCONDÍAN SICARIOS DEL GRUPO DE ARTURO BELTRÁN LEYVA. LOS AFECTADOS 

DEMANDARON AL RECTOR ARTURO CONTRERAS QUE DENUNCIE ESTA VIOLACIÓN A LA 

AUTONOMÍA Y QUE EL CONSEJO UNIVERSITARIO HAGA LA ACUSACIÓN FORMAL. (PÁG. 5) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04SOL181209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06JOR181209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08JOR181209
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* PRESUPUESTO ASIGNADO A CULTURA EN EL DF 

REFORMA: KENIA LÓPEZ RABADÁN, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CULTURA DE LA 

CÁMARA DE DIPUTADOS, REFUTÓ LAS DECLARACIONES DE LA SECRETARIA DE CULTURA 

DEL DF, ELENA CEPEDA, QUIEN EL MIÉRCOLES CALIFICÓ DE “INJUSTA” E “INSENSIBLE” A 

LA COMISIÓN DEBIDO A QUE NO APROBÓ ASIGNACIONES DENTRO DEL PRESUPUESTO DE 

EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2010 PARA ALGUNOS PROYECTOS DE LA CIUDAD, ENTRE 

ELLOS, LA RESTAURACIÓN DEL MUSEO DE LA REVOLUCIÓN EN LA PLAZA DE LA REPÚBLICA. 
LA LEGISLADORA DE EXTRACCIÓN PANISTA, LÓPEZ RABADÁN, SENTENCIÓ QUE LA TITULAR 

DEL ÁREA NO ES “OBJETIVA”. 

RECORDÓ QUE LA ENTIDAD A LA QUE MAYOR PRESUPUESTO SE LE APROBÓ PARA 

PROYECTOS FUE EL DF, LO CUAL DEMUESTRA QUE SE ACTUÓ CON IMPARCIALIDAD. “SERÍA 

BASTANTE BUENO QUE SU ASESORES LE PUDIERAN HACER UN ANÁLISIS OBJETIVO DE LOS 

NÚMEROS QUE APROBÓ EL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE CULTURA. […] ES MUY 

DESAFORTUNADO QUE (LA FUNCIONARIA) VIOLENTE O META RUIDO A DECISIONES QUE SE 

HAN GENERADO POR UNANIMIDAD, PORQUE NO SOLAMENTE VIOLENTA LOS ACUERDOS, 
SINO QUE TAMBIÉN PONE EN ENTRE DICHO A LOS MISMOS DIPUTADOS DEL PRD DE ESTA 

CÁMARA, QUIENES PARA MÍ MERECEN TODO EL RESPETO”.  

EN EL CASO DEL MUSEO, LA LEGISLADORA INDICÓ QUE EL PRESUPUESTO DE 228 MILLONES 

DE PESOS, “…ES SIMPLE Y SENCILLAMENTE IMPOSIBLE EN TÉRMINOS PRESUPUESTALES. 
ESO SIGNIFICARÍA DEJAR A MÁS DE SIETE ESTADOS DE LA REPÚBLICA SIN SU PRESUPUESTO 

PARA EL BICENTENARIO Y PARA EL EJERCICIO CULTURAL ESTATAL”. SIN EMBARGO, 
ANUNCIÓ QUE SE BUSCARÁ LA FACTIBILIDAD, EN TÉRMINOS HACENDARIOS, PARA HACER 

ALGUNA ASIGNACIÓN, PERO ADELANTÓ QUE EL TOTAL DEL MONTO SOLICITADO “ES, 
EVIDENTEMENTE, IMPOSIBLE”. (PÁG. 25-CULTURA) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* CUMBRE DE COPENHAGUE 

REFORMA: EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN RECIBIÓ EL PREMIO AL LIDERAZGO 

INTERNACIONAL OTORGADO POR LA ORGANIZACIÓN GLOBAL DE LEGISLADORES PARA UN 

MEDIO AMBIENTE EQUILIBRADO Y FUE RECONOCIDO POR EL PRIMER MINISTRO DEL REINO 

UNIDO, GORDON BROWN, COMO EL JEFE DE ESTADO QUE MÁS HA IMPULSADO EL TEMA EN 

FOROS MUNDIALES.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10REF181209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I04REF181209
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EMPERO, GREENPEACE MÉXICO LLAMÓ AL PRESIDENTE CALDERÓN A SER CONSECUENTE 

CON EL RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL RECIBIDO, IMPULSANDO MEDIADAS EFECTIVAS A 

NIVEL LOCAL PARA REDUCIR LAS EMISIONES DE GASES DE EFECTO INVERNADERO. PATRICIA 

ARENDAR, DIRECTORA EJECUTIVA DE LA ORGANIZACIÓN AMBIENTALISTA, LE EXPRESÓ: “YA 

GANÓ EL PREMIO, AHORA TIENE QUE MERECERLO”.  

POR OTRA PARTE, EL EJECUTIVO URGIÓ A LOS MÁS DE 100 JEFES DE ESTADO Y DE 

GOBIERNO PRESENTES EN LA 15 CONFERENCIA DE LA NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO 

CLIMÁTICO A DEJAR ATRÁS LOS PRETEXTOS Y ASUMIR COMPROMISOS PARA DETENER ESE 

FENÓMENO QUE, AFIRMÓ, AMENAZA “LA SUBSISTENCIA MISMA DE LA HUMANIDAD”.  

RESPECTO A LA MUERTE DEL LÍDER DEL CÁRTEL DE SINALOA, ARTURO BELTRÁN LEYVA, 
LA CALIFICÓ COMO “UN LOGRO MUY IMPORTANTE” PARA EL GOBIERNO Y EL PUEBLO DE 

MÉXICO, AL REPRESENTAR UN GOLPE CONTUNDENTE CONTRA ESA ORGANIZACIÓN 

CRIMINAL. EN UN MENSAJE PRONUNCIADO EN MEDIO DE SU PARTICIPACIÓN EN LA 

CONFERENCIA SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO QUE SE CELEBRA EN DINAMARCA, EL 

PRESIDENTE ATRIBUYÓ LA MUERTE DE BELTRÁN LEYVA A LAS LABORES DE INTELIGENCIA 

QUE REALIZA LA ARMADA DE MÉXICO. NO OBSTANTE, EL MANDATARIO NO REFIRIÓ LA 

COLABORACIÓN DE AGENCIAS EXTRANJERAS DE SEGURIDAD EN ESTE ACONTECIMIENTO. 
(PÁG. 2, 16-A Y 10-A) 

 

* CASO DE LA MUERTE DE ARTURO BELTRÁN LEYVA 

REFORMA: LA ACCIÓN DE LA ARMADA DE MÉXICO EN LA QUE CAYÓ ABATIDO A TIROS EL 

CAPO ARTURO BELTRÁN LEYVA, “EL JEFE DE JEFES”, DESTAPÓ VARIAS REDES DE 

PROTECCIÓN Y NEGOCIOS. LUEGO DEL OPERATIVO EN UN FRACCIONAMIENTO DE 

CUERNAVACA, LA MARINA ENCONTRÓ DOCUMENTACIÓN QUE INVOLUCRA A POLICÍAS 

ESTATALES Y MUNICIPALES EN LA PROTECCIÓN AL CÁRTEL DE LOS BELTRÁN LEYVA, 
REVELARON FUENTES NAVALES. AGREGARON QUE LOCALIZARON SOFTWARE, ARCHIVOS Y 

NARCONÓMINAS QUE APUNTAN A QUE POLICÍAS RECIBIERON DINERO E INCLUSO 

ESCOLTARON A “EL BARBAS”. 

TAMBIÉN INVESTIGAN POSIBLES PITAZOS, POR PARTE DE LOS OFICIALES ESTATALES, A LOS 

LÍDERES DE LA ORGANIZACIÓN CRIMINAL DE LOS BELTRÁN LEYVA ANTE OPERATIVOS 

MILITARES. “SE RECABARON FOTOGRAFÍAS, ALGUNAS AGENDAS E INFORMACIÓN QUE AÚN 

TENEMOS QUE PROCESAR”, CONFIRMARON FUENTES NAVALES. DE ACUERDO CON LOS 

INFORMANTES, LA INVESTIGACIÓN NO TERMINA CON LA MUERTE DE “EL BARBAS”: AHORA 

VAN POR SUS PRINCIPALES COLABORADORES. LAS INDAGATORIAS DE LA ARMADA NACEN 

DE DOS EVENTOS. UNO SON LOS TRASLADOS DE DROGA POR AVIONETA DE ACAPULCO A 

MORELOS. EL OTRO, LA DECISIÓN DEL ALTO MANDO (EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN) 

DE QUE LA MARINA ASUMIERA OPERATIVOS QUE ESA MISMA DEPENDENCIA DENOMINA COMO 

QUIRÚRGICOS. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I04REF181209
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ADEMÁS, ASEGURARON SIETE VEHÍCULOS DE LUJO PERTENECIENTES A LOS ESCOLTAS DEL 

CAPO. EL COMPLEJO HABITACIONAL QUEDÓ EN RESGUARDO DEL EJÉRCITO. LOS VECINOS 

FUERON IDENTIFICADOS MEDIANTE UN CENSO QUE REALIZÓ LA ARMADA EL MISMO DÍA DEL 

OPERATIVO, CUANDO LLEVÓ A LOS INQUILINOS AL GIMNASIO DE ALTITUDE EL PASO PARA 

VISITANTES FUE RESTRINGIDO. DE HECHO, CON EL APOYO DE LA POLICÍA DE CUERNAVACA, 
SE INSTALARON VARIOS BLOQUEOS DE CALLES EN TORNO AL CONDOMINIO. DURANTE TODO 

EL DÍA DE AYER, EFECTIVOS DEL EJÉRCITO MONTARON DIVERSOS OPERATIVOS DE 

RECONOCIMIENTO EN LAS PRINCIPALES CALLES DE CUERNAVACA PARA INHIBIR ATAQUES 

DE LA ESTRUCTURA DEL CONOCIDO BELTRÁN LEYVA. FUENTES MILITARES INDICARON QUE, 
DURANTE LA MADRUGADA DE AYER, SE REPORTARON DOS ATAQUES A LA 24 ZONA MILITAR 

CON ARMAS DE FUEGO Y GRANADAS. ANTE ESTA SITUACIÓN, DESPLEGARON DOS 

TANQUETAS. (OCHO COLUMNAS Y 4) 

 

* CONTRADICCIONES EN EL OPERATIVO PARA CAPTURAR A BELTRÁN LEYVA 

LA JORNADA: DURANTE UN ENCUENTRO CON REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE 

COMUNICACIÓN CON MOTIVO DEL FIN DE AÑO, EL TITULAR DE LA PGR, ARTURO CHÁVEZ 

CHÁVEZ, ASEGURÓ QUE EL ESTADO NO PERSIGUE A LOS CAPOS PARA MATARLOS, Y 

ADVIRTIÓ QUE CON LA MUERTE DE ARTURO BELTRÁN LEYVA, “EL JEFE DE JEFES”, SE 

ESPERA UN INCREMENTO DE LA VIOLENCIA EN EL PAÍS. EL FUNCIONARIO AFIRMÓ QUE EL 

OPERATIVO REALIZADO EN CUERNAVACA, MORELOS, EL PASADO MIÉRCOLES POR 

PERSONAL DE LA SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE MÉXICO SE LLEVÓ A CABO GRACIAS 

A DENUNCIAS ANÓNIMAS. SIN EMBARGO, LA ARMADA, IGUAL QUE LA PRESIDENCIA DE LA 

REPÚBLICA, SEÑALARON QUE FUE RESULTADO DE LABORES DE INTELIGENCIA.  

DURANTE LA REUNIÓN, LLEVADA A CABO EN LA SEDE DE LA PGR, CHÁVEZ CHÁVEZ 

EXPRESÓ: “SE HA AVANZADO DE MANERA SIGNIFICATIVA EN EL COMBATE A LA 

DELINCUENCIA ORGANIZADA (CON LA MUERTE DE ARTURO BELTRÁN LEYVA), PORQUE (LOS 

CRIMINALES) HACEN DAÑO A LA SOCIEDAD Y PROVOCAN DOLOR Y MUERTE, PERO 

FINALMENTE TAMBIÉN SON SERES HUMANOS Y LA AUTORIDAD LOS VISUALIZA COMO TALES. 
EL ESTADO MEXICANO NUNCA HA PERSEGUIDO NI VA A PERSEGUIR A LOS DELINCUENTES 

PARA MATARLOS, PORQUE ÉSA NO ES SU FUNCIÓN. SU FUNCIÓN ES CUMPLIR CON EL 

ESTADO DE DERECHO, DETENERLOS Y PRESENTARLOS ANTE LAS AUTORIDADES. 
EVIDENTEMENTE, SI (LOS SERVIDORES PÚBLICOS) SON RECIBIDOS A BALAZOS, SI SON 

AGREDIDOS, RESPONDEN LA AGRESIÓN, QUE ES LO QUE OCURRIÓ EN ESTE CASO”.  

AL RESPECTO, MANDOS DE LA SECRETARÍA DE MARINA QUE PARTICIPARON EN EL 

OPERATIVO CONTRA ARTURO BELTRÁN LEYVA INDICARON QUE LA OPERACIÓN PARA 

UBICARLO DATA DE TRES MESES.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01JOR181209
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LOS ENTREVISTADOS SEÑALARON QUE EL ENFRENTAMIENTO EN QUE PERDIÓ LA VIDA “EL 

JEFE DE JEFES” SE INICIÓ A LAS 5 DE LA TARDE Y TERMINÓ CUATRO HORAS DESPUÉS, 
“HASTA QUE A LOS DELINCUENTES SE LES ACABÓ EL MATERIAL DE FRAGMENTACIÓN 

(GRANADAS)” Y LOS ELEMENTOS DE FUERZAS ESPECIALES DE LA ARMADA PUDIERON 

SOMETERLOS. LA SECRETARÍA DE MARINA PUNTUALIZÓ QUE EL 11 DE DICIEMBRE OBTUVO 

INFORMACIÓN DE LA NARCOFIESTA QUE SE CELEBRABA EN TEPOZTLÁN Y AHÍ LOGRÓ 

DETENER A 11 PERSONAS. SE SIGUIÓ INVESTIGANDO Y SE TUVO LA CERTEZA DE QUE 

ARTURO BELTRÁN LEYVA ESTABA EN CUERNAVACA AL MEDIODÍA DEL MIÉRCOLES, EN UN 

DEPARTAMENTO DEL CONDOMINIO ALTITUDE, POR LO QUE LOS INFANTES HICIERON UN 

CERCO ALREDEDOR DEL EDIFICIO Y LO FUERON CERRANDO POCO A POCO, DEJANDO SALIR 

DEL LUGAR A LOS VECINOS PREVIA IDENTIFICACIÓN, “HASTA QUE SÓLO QUEDARON 

BELTRÁN Y SU GENTE ATRINCHERADOS EN SU DEPARTAMENTO”.  

EL TITULAR DE LA PGR APUNTÓ: “LA MUERTE DE EL BARBAS O EL JEFE DE JEFES 

CONSTITUYE EL DEBILITAMIENTO DE SU ORGANIZACIÓN”, LO CUAL “PUEDE SER 

INTERPRETADO COMO UNA OPORTUNIDAD POR UN CÁRTEL QUE LE ESTÉ DISPUTANDO 

TERRITORIO, SI LO ADVIERTEN DÉBIL. PROBABLEMENTE INTENTEN FORTALECER ACCIONES 

PARA AVANZAR EN TERRITORIO O EN POSICIONES, Y ESTO PUEDE SIGNIFICAR 

ENFRENTAMIENTOS ENTRE ELLOS”. (OCHO COLUMNAS Y 3) 

 

* PROPUESTA DE REFORMA POLÍTICA 

LA JORNADA: EL SENADOR DEL PAN, SANTIAGO CREEL MIRANDA, SE PRONUNCIÓ EN 

FAVOR DE QUE SE INTEGREN A LA DISCUSIÓN DE LA REFORMA POLÍTICA PRESENTADA POR 

EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN, LAS PROPUESTAS QUE ELABORÓ EL INSTITUTO DE 

INVESTIGACIONES JURÍDICAS DE LA UNAM, SOBRE TODO LO QUE SE REFIERE A LA 

MODERNIZACIÓN DEL RÉGIMEN PRESIDENCIAL. A SU VEZ, LA SENADORA DEL PRI, MARÍA DE 

LOS ÁNGELES MORENO, SE PRONUNCIÓ EN CONTRA DE QUE SE REFORME LA 

CONSTITUCIÓN PARA PERMITIR LA REELECCIÓN DE LEGISLADORES Y ALCALDES, YA QUE, 
CONSIDERÓ, “ABRIRÍA PUERTAS Y VENTANAS A UNA TENTACIÓN QUE NO HA DEJADO DE 

ESTAR PRESENTE EN EL PAÍS POR MUCHÍSIMOS AÑOS, QUE ES LA REELECCIÓN DEL 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA. 

LA EX DIRIGENTE NACIONAL DEL PRI RESALTÓ QUE NO ESTÁ SEGURA DE QUE LA 

REELECCIÓN DE DIPUTADOS, SENADORES Y ALCALDES SOLUCIONE DE VERDAD EL 

PROBLEMA DE REPRESENTATIVIDAD EN EL PAÍS Y LE PREOCUPA QUIÉN VA A FINANCIAR LAS 

CAMPAÑAS. POR SEPARADO, CREEL MIRANDA SOSTUVO QUE SI BIEN EL LEMA DE LA 

REVOLUCIÓN MEXICANA FUE SUFRAGIO EFECTIVO, NO REELECCIÓN, LOS CONSTITUYENTES 

DE 1917 INCLUYERON LA POSIBILIDAD DE MANDATOS CONSECUTIVOS DE LEGISLADORES Y 

ALCALDES. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I06REF181209
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OTRO PUNTO IMPORTANTE ES QUE EN TODAS LAS DEMOCRACIAS MODERNAS SE PERMITE LA 

REELECCIÓN. CON RELACIÓN A LAS CRÍTICAS DE PRIÍSTAS Y PERREDISTAS DE QUE LA 

REFORMA DE CALDERÓN SÓLO SE CENTRA EN MODIFICACIONES AL CONGRESO Y NO TOCA 

AL RÉGIMEN PRESIDENCIAL, CREEL RESALTÓ QUE AMBOS TEMAS NO SON EXCLUYENTES 

SINO COMPLEMENTARIOS. 

CREEL DETALLÓ QUE LA REFORMA DE CALDERÓN SE ENFOCA EN UN PENDIENTE, QUE ES EL 

ALEJAMIENTO DEL CIUDADANO DE LAS CUESTIONES POLÍTICAS, PERO NO RESUELVE OTRAS 

CUESTIONES PLANTEADAS EN PROPUESTAS QUE SE HAN DISCUTIDO EN EL CONGRESO. 
RECONOCIÓ QUE EN EL CASO DE LA PROPUESTA DE CALDERÓN DE CREAR LAS 

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES, HAY DUDAS QUE DEBEN DESPEJARSE, COMO EL 

FINANCIAMIENTO, EL OTORGAMIENTO O NO DE PRERROGATIVAS Y OTROS PUNTOS, ENTRE 

ELLOS DEFINIR QUÉ PORCENTAJE DE RESPALDO CIUDADANO SE REQUIERE PARA LOGRAR 

SER RECONOCIDO COMO CANDIDATO. (PÁG. 9) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 MUNDO VIP 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 MUNDO VIP 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 MUNDO VIP 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 17 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 29 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 17 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 KIOSKO 20 

 

CANAL 22 CELEBRA LA NAVIDAD CON UNA 
PROGRAMACIÓN ESPECIAL 

 
Como parte de la celebración por las fiestas decembrinas, Canal 22 ofrecerá 
una programación especial que incluirá documentales, conciertos, 
espectáculos y cine. El festejo iniciará con los Lunes temáticos dedicados a 
la Navidad, con programas como En Navidad, Locos por la Navidad, el 
concierto de Jessye Norman en la Catedral de Ely (Inglaterra) y Nueva York 
en Navidad, el 21 de diciembre. Un día después, la Navidad llega a la cocina 
con la serie Al molcajete, que presenta el episodio “Un gran nacimiento”. Por 
la noche, televisarán el estreno de la puesta en escena La bella durmiente, 
con la Compañía Nacional de Danza, desde el Castillo de Chapultepec. Para 
el 23, los rituales de la Navidad en Santiago Tuxtla en la serie Desde México. 
(Notimex 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09  10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 POLÍTICA 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CAPITAL 33 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 POLÍTICA 11 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 DEPORTES 18 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 ESTADOS 29 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 POLÍTICA 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 SOC Y JUS 38 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CULTURA 7 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CULTURA 4 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CULTURA 4 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 SOC Y JUS 37 

Presentan índice para medir la efectividad de la normativa 

PERMANECEN TRES ESTADOS SIN LEYES SOBRE 
LOS DERECHOS DE LA INFANCIA 

 
VÍCTOR BALLINAS 

Al presentar el índice de Medición de Calidad de Leyes en torno a los 
derechos de los niños, la Red por los Derechos de la Infancia en México 
destacó que en Chihuahua, Guanajuato y Querétaro no han emitido leyes en 
la materia; mientras que en Baja California, Campeche, Guerrero, Hidalgo, 
Morelos y Tamaulipas sí han legislado al respecto y su calificación en el 
índice de cumplimiento a esos derechos es de 0.1 al 2.5. 

Resaltó que Aguascalientes, Baja California Sur, Coahuila, Colima, Chiapas, 
Distrito Federal, Durango, Jalisco, México, Michoacán, Puebla, San Luis 
Potosí y Sonora también cuentan con legislaciones y sus calificaciones están 
entre 2.6 y 3.5. 

Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Yucatán y 
Zacatecas tienen calificaciones de 3.6 hasta 5.2. En total son ocho entidades 
que se han preocupado por la protección de los niños con legislaciones 
superiores a la de la ciudad de México, destacó Valeria Jeremía, de la Red 
por los Derechos de la Infancia. 

Jeremía dijo que esta medición más que una investigación académica busca 
propiciar herramientas para profesionistas y personas que trabajan en los 
derechos de la infancia y que quieran medir el nivel de calidad de esas leyes. 

La autora del índice de medición, Jeremía, precisó que con esto se podrá 
conocer cómo está la armonización de los derechos de la infancia en las 
legislaciones de los estados y la federal, si cumplen con los estándares 
internacionales y si de verdad respetan las normas al respecto. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 SOC Y JUS 37 

Explicó que el índice de medición está constituido por siete dominios que son 
el bien tutelado, definición de niño; presencia de principios rectores; 
cobertura de derechos, medidas de protección especial, medidas generales 
para dar efectividad a esos derechos y la difusión y capacitación y se 
entreteje con 19 subdominios en los que se busca analizar, entre otras cosas, 
cuál es el término que utilizan las legislaciones estatales, si niño o niña como 
sujetos de derechos; el concepto, es decir, si se refieren a menores, niños, o 
niñas. 

También esos subdominios definen de manera general si retoma los 
principios, si retoma algunos, todos, si son transversales, y si además se 
establecen las respectivas obligaciones. 

Otras definiciones de subdominio que analiza el índice de medición son la no 
discriminación, la participación infantil, inversión en la infancia, difusión, 
sistema de información, entre otros. 

Emilio Álvarez Icaza, al comentar la presentación de este índice de medición, 
dijo que es “un documento único en su tipo, el gran aporte es el ver a los 
niños como sujetos de derechos”. 

Dijo que la concepción que ha privado es que los niños deben ser tutelados, 
hay una visión parternalista desde el Estado y deben revisarse estos 
conceptos. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CIUDAD 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 NACIONAL 18 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CIUDAD 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CULTURA 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CULTURA 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 GENTE 17 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09  PP 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09  5 

  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 RSVP 30-31 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 NACIONAL 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 REPÚBLICA 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 REPÚBLICA 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09  18 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CIUDAD 34 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 POLÍTICA 12 
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Análisis del Consejo Ciudadano por la Equidad de Género en los Medios 

ANUNCIOS INFANTILES INCITAN A VIOLENCIA Y 
DISCRIMINACIÓN 

 
Imponen a niñas un estereotipo de buena madre y de cuidado a otras 

personas. Busca eliminar roles de género y modelos de conducta basados en 
la inequidad 

 
Eugenia Jiménez 
 
A la publicidad en los juguetes infantiles se les asigna una fuerte carga de 
estereotipos y roles que predisponen a la discriminación y a la violencia de 
género, advirtió el Consejo Ciudadano por la Equidad de Género en los 
Medios de Comunicación después de realizar un análisis de comerciales 
dirigidos a niños y niñas.  

Lourdes Barbosa, presidenta del Consejo, puntualizó se revisaron 273 
anuncios publicitarios, de los cuales 127 estaban dirigidos a niñas y 146 a 
niños, en los que se encontró que: en los comerciales dirigidos a las niñas se 
muestra que 41 por ciento reproduce el estereotipo de la buena madre y 
cuidar de otras personas, principalmente de animales, 37 por ciento a la 
mujer “fashion” y 22 por ciento mezcla los valores del cuidado de otros con el 
ser “fashión” en lo que se denomina la “super mujer”. 

Respecto a los valores vinculados al género predomina la protección, la 
ternura y el amor en un 51 por ciento de los comerciales: la idea de la belleza, 
el consumo, la vanidad y la competencia aparecen en 42 por ciento, mientras 
7 por ciento restante refiere a la dependencia y otros. 

De los 146 comerciales dirigidos a los niños, en cuanto a valores se detectó 
que en 82 por ciento la idea de aventura vinculada a la libertad, los riesgos, la 
fuerza física, la destrucción y la muerte. En tanto, 14 por ciento maneja el 
estereotipo de la creatividad, la inteligencia y el poder. El resto de los 
resultados, mezcla valores del mismo género. 
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Para el Consejo Ciudadano es desproporcional e inequitativo en cuanto al 
desarrollo de niños y niñas, mientras a ellas se les condiciona para 
actividades netamente domésticas y maternales, a ellos se les predispone a 
la violencia, la aventura y los riesgos, lo que refuerza la discriminación y la 
violencia de género. 

La mayoría de las marcas anunciadas, reconoció el Consejo, son extranjeras, 
sin embargo, exhortó a las agencias de publicidad a que generen nuevos 
mensajes de comunicación en los que eliminen los estereotipos y roles de 
género basados en la inequidad. 

Y a los padres de familia se les invitó a construir junto con sus hijos una 
recepción crítica en torno a los comerciales de juguetes y de otros productos 
que perpetran la inequidad de género. 
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18/12/09 POLÍTICA 43 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CIENCIAS 3 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 CIENCIAS 3 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09  44 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 NACIONAL 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 OPINIÓN 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/12/09 A 31 

 

Enrique del Val Blanco 

PENSAR EN GRANDE 

El Presidente de la República ha propuesto una serie de reformas políticas 
que sin duda ocuparán la atención de los mexicanos en los próximos meses. 
Según el discurso presidencial, estas propuestas persiguen mejorar la 
percepción de los mexicanos sobre la política y los políticos, 
fundamentalmente en los partidos y en los congresos. También anunció que 
vendrán más propuestas para el próximo periodo de sesiones.  

Muchos pensamos que al igual que se hace en otros países, cuando ya las 
formas políticas están agotadas, es necesario llevar a cabo una reforma 
radical, que significa en muchos casos, refundar los principios republicanos. 
El mejor ejemplo es Francia, que ya va en la quinta República, según ha 
necesitado para salir adelante.  

Ahora esperemos que el Presidente haga en las próximas propuestas alguna 
que se refiera a la reforma económica y social de este país, pues ya no es 
posible seguir con el mismo modelo económico, que ha dado muestras de 
decrepitud y cansancio. El mejor ejemplo: la caída en el Producto Interno 
Bruto este año, sólo superado en América Latina por la potencia económica 
de Saint Kitts y Nevis, en las Antillas.  

La salida de la mencionada crisis que padecemos debe pasar por un cambio 
económico radical y pensando en grande, tal y como la ha hecho Francia 
que, no obstante con una deuda pública que representa el 84% del PIB, 
propuso un denominado “gran préstamo” por más de 45 mil millones de 
dólares que tomará del mercado, pagándoles un interés de 3.5%.  

Este préstamo lo dedicará íntegro a cinco áreas que, a juicio del gobierno 
francés, los pondrán en la punta del desarrollo mundial por ser la nueva 
dirección que tomará la economía en este siglo, y son a saber: enseñanza 
superior y formación, investigación, industria, economía digital y desarrollo 
sostenible. Para lograr dicha propuesta se pusieron a trabajar miembros de 
distintos partidos, fundamentalmente del socialista y del conservador.  
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Por ejemplo, a la educación superior le van a dedicar más de 15 mil millones 
de dólares adicionales a los que cuenta para crear 10 campus de clase 
internacional y así colocar a las universidades francesas dentro de las 
mejores del mundo, y para la investigación se propone destinar 12 mil 
millones de dólares en campos específicos de la biotecnología y la salud.  

En nuestro país lo único que hace el gobierno es proponer y aplicar 
reducciones a los sectores de educación superior, ciencia y tecnología, 
manifestando públicamente preocupación y pesar por lo poco que se destina 
a ellos, como si no fueran los responsables. No toman en cuenta que el actual 
presupuesto de egresos es el más grande en la historia de nuestro país.  

Les sugerimos a las autoridades educativas y de ciencia que vean lo que está 
proponiendo el gobierno francés para que entiendan la importancia de estos 
sectores, mas allá de las menciones discursivas sobre Manuel Gómez Morín, 
quien si vivera se avergonzaría de lo que están haciendo sus compañeros de 
partido.  

Analista político y economista 
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